

Liebe Leserin, lieber Leser!

Hurra, ich komme in die Schule! Die meisten Kinder freuen sich auf diesen neuen Lebensabschnitt. Wir Erwachsenen sehen dem Schulanfang dagegen meist mit eher gemischten Gefühlen entgegen: Wird unser Kind in der Schule gut zurechtkommen? Wird es Freunde finden? Wie klappt das mit dem Lernen? Hat es noch genug Zeit zum Spielen? Weniger gute Erfahrungen aus unserer eigenen Schulzeit und große Erwartungen, die an die Kinder heute gestellt werden, lassen uns oft nicht so optimistisch auf den Schulbeginn unserer Kinder blicken.

Für unsere Schulanfänger jedoch ist die Schule ein großes Abenteuer. Sie erforschen einen neuen Planeten, wo es viel Spannendes zu entdecken und Neues zu lernen gibt: Schreiben, Lesen, Rechnen, andere Kinder, Lehrer, neue Regeln, aber auch neue Freiheiten und Herausforderungen. Die Kinder werden ihre Stärken entdecken und merken, was sie besonders interessiert. Wenn Sie diese Stärken behutsam fördern, macht das Lernen mehr Spaß.

Natürlich werden auch Schwierigkeiten nicht ausbleiben, denn in jeder Klasse gibt es Kinder, die andere stören, nicht alle Klassenarbeiten fallen so gut aus, wie erhofft, nicht jeder kommt mit allen Lehrern gleich gut zurecht, und nicht alles am Schulsystem ist so, wie wir es uns wünschen. Klar, dass unsere Kinder auch nicht immer unsere Meinung teilen werden: Hausaufgaben sind oft lästig, Spielen wäre viel schöner, und über die Nutzung von digitalen Medien gibt es immer wieder Debatten.

Gut überlegt und mit den richtigen Strategien, die ich Ihnen in diesem Buch vorstelle, werden Sie gemeinsam mit Ihren Kindern diese Hürden meistern. Ihre Kinder werden daran wachsen und immer selbständiger werden. Und das ist es doch, was wir Eltern uns wünschen: dass unsere Kinder fit fürs Leben werden.

Viel Freude auf der spannenden Reise durch die Schulzeit wünscht Ihnen

Ingeborg Saval